

学校便り 令和7年10月22日

あこう
枕崎市立立神小学校

【H P】<https://www.city.makurazaki.lg.jp/site/primary-tategami>
【ブログ】<https://www.facebook.com/tategamies>

運動会と子どもの成長

校長 緒方美保

10月5日(日), 秋晴れの空の下, 立神小学校運動会が盛大に開催できました。子どもたちに大きな声援を送ってくださった御家族の皆様, 地域の皆様に心より感謝いたします。ありがとうございました。

運動会は毎年の学校行事の中で最大のイベントです。この行事を通して子どもたちは大きく成長します。今年度のスローガンは「心を一つに頑張ったみんながMVP」でした。これも子どもたちが話し合って決めたものです。各学年の種目は先生方の指導の下行われますが、応援は子どもたちが作り上げていきます。応援団は団を盛り上げるべく、昼休みも熱心に練習しました。途中でぶつかり合ったりしながら団長を中心

に次第に結束力が高まっていく様子を見て、6年生のリーダーシップにも感心しました。下学年の子どもたちもそれにつられて次第に盛り上がっていきます。年長者から年少者への継承がなされていく姿、とても頼もしく思いました。運動会本番での一致団結した応援は素晴らしいです。それに伴うように、各学年の徒競走や学年種目に一生懸命取り組む姿は、いつも先生方に叱咤激励されている様子と違い、格好よく輝いて見え、「やればできる!」ことを実感しました。

さて、運動会が終わって…、その気持ちが継続してくれるかと思つきや、ほっとして気が抜けたのか、ちょっと前の姿に戻っているようなところもあります。まあ、人間、成長をし続けるのは難しいですよね。三百六十五歩のマーチという歌に「一日一歩、三日で三歩、三歩進んで二歩下がる」という歌詞があります。たまには立ち止まったり後退したりしながらも、確実に歩を進めていけば将来は大きな成長につながります。運動会はその一つでもあります。子どもたちが感じた達成感や満足感が、今後の大きな成長の一歩となるよう願っています。

これから過ごしやすい季節になります。次の目標に向かって「スポーツの秋」、「読書の秋」、「芸術の秋」を楽しみ、そして、これまで頑張ったことが実になる「実りの秋」にしてほしいと思います。

今年度も後半に入りました。これから地域の方を講師に招いた授業もたくさん組まれています。また、校外学習や宿泊学習、修学旅行など、色々な行事や学習、色々な世代の人との関わりを通して子どもがますます成長することを楽しみにしています。



もしく思いました。運動会本番での一致団結した応援は素晴らしいです。それに伴うように、各学年の徒競走や学年種目に一生懸命取り組む姿は、いつも先生方に叱咤激励されている様子と違い、格好よく輝いて見え、「やればできる!」ことを実感しました。

さて、運動会が終わって…、その気持ちが継続してくれるかと思つきや、ほっとして気が抜けたのか、ちょっと前の姿に戻っているようなところもあります。まあ、人間、成長をし続けるのは難しいですね。三百六十五歩のマーチという歌に「一日一歩、三日で三歩、三歩進んで二歩下がる」という歌詞があります。たまには立ち止まったり後退したりしながらも、確実に歩を進めていけば将来は大きな成長につながります。運動会はその一つでもあります。子どもたちが感じた達成感や満足感が、今後の大きな成長の一歩となるよう願っています。

これから過ごしやすい季節になります。次の目標に向かって「スポーツの秋」、「読書の秋」、「芸術の秋」を楽しみ、そして、これまで頑張ったことが実になる「実りの秋」にしてほしいと思います。

今年度も後半に入りました。これから地域の方を講師に招いた授業もたくさん組まれています。また、校外学習や宿泊学習、修学旅行など、色々な行事や学習、色々な世代の人との関わりを通して子どもがますます成長することを楽しみにしています。

電照菊の苗植え

立神小学校の5年生は電照菊の定植から収穫までの栽培体験授業を行っています。

9月24日、枕崎市大塚周年菊研究会のサポートをいただき、校内の農業用ハウスに10種類の苗を植えました。きれいに咲くように愛情をこめて作業しました。ハウスの電気が点灯すると児童から歓声があがりました。

12月の収穫が楽しみです。



SOSの出し方教室

10月7日、6年生を対象に心の痛みが生じたときの対処法について学ぶ授業を実施しました。

講師の高橋聰美先生（中央大学客員研究員）から「心の痛みは気付きにくいことがあるので辛いなと感じたときはそのサインであること」「心の中のことは言わないと周りの人はわからない」「困ったときは近くの大人に相談してほしい」ことが伝えられました。授業の中で友達のことを紹介する自己紹介の時間もあり、お互いのよいところを伝え合う活動もしました。授業の終わりには、児童から「親に心配をかけたくないと思って言わなかつたけど、悩んだりしたときは素直に伝えたい」「自信がないと思っていたところを友達がみてくれてうれしかった」など、たくさんの感想が発表されました。自分を見つめなおす貴重な学習となりました。



2025.10.5
第59回運動会より
たくさんの応援ありがとうございました！



南薩地区道徳教育研修会

立神小学校は、「自ら問い合わせを発見できる児童」、「自分の考えをもち、伝えることができる児童」、「友達と伝え合う中でよりよい考え方をみつけることができる児童」をめざして教育活動を実践しています。

10月16日は南薩地区の各小学校から先生方が来校し、3年生と5年生の授業を公開して道徳の授業について研修を深めました。



たくさんの先生方が参観される中でも児童は主体的に考え、議論して自分の考えを交流していました。

〈10月末～11月の行事予定〉

- 27日(月)郷土のお話「かつお節工場について」(4年)
- 28日(火)昔遊び体験(1・2年生)
- 29日(水)民話の伝承(下学年), 陸上記録会(5・6年)
- 11/3日(月)祝 文化の日
- 4日(火)フリー参観週間 ~7日
　　一日運動(2年生)
- 5日(水)学校運営協議会
　　デジタルシティズンシップ教室(5・6年)
- 6日(木)社会体験学習(1年)・昔の暮らし体験(3年)
　　運動習慣育成教室(5・6年)
- 8日(土)土曜授業 音楽発表会 9:30~10:55
- 10日(月)立神小中連携研修会
- 11日(火)一日運動(1年生)・避難訓練
- 12日(水)集団宿泊学習(5年生)~13日
- 14日(金)社会体験学習(4年)・休養措置日(5年生)
- 15日(土)市P連委嘱研究公開(別府中) 13:30~
- 18日(火)人権教室(3年・5年)
- 19日(水)スマホ・インターネット安全教室(6年)
- 20日(木)スクールカウンセラー来校
- 23日(日)祝 勤労感謝の日
- 24日(月)振替休日
- 26日(水)修学旅行(6年生)~27日 熊本
- 28日(金)休養措置日(6年生)

11/1~11/7

地域が育む「かごしまの教育」県民週間
立神小学校的教育活動をぜひ参観してください！